

**ACTIVISTA OPOSITOR Y EX PRESO POLITICO CUBANO
JOSE DANIEL FERRER ES HOSTIGADO POR LA DICTADURA
POR DISTRIBUIR AYUDA HUMANITARIA.**



**LA “UNPACU” YA REPARTE AYUDA HUMANITARIA A MÁS DE
2.000 PERSONAS VULNERABLES**

En tan sólo dos meses, y desde el primer día que José Daniel Ferrer salió de prisión, el 16 de enero de 2025, la UNPACU ha distribuido 14.045 servicios de ayuda humanitaria (entre desayunos, comidas, cenas y atención médica) a más de 2.000 beneficiarios únicos distintos, alcanzando a un ritmo creciente de más de 400 personas diarias. Como respuesta, el régimen incomprensiblemente reprime y persigue esta actividad y, lo que es peor, el régimen amenaza y detiene a sus vulnerables beneficiarios.

El régimen incomprensiblemente reprime y persigue esta actividad y, lo que es peor, a sus vulnerables beneficiarios. Este informe revela toda una vida de activismo humanitario del líder social José Daniel Ferrer, eje de su accionar desde su inicio en el activismo en 1991 y causante de su persecución.

1. La labor humanitaria de José Daniel Ferrer desde 1991

José Daniel Ferrer inició su activismo en la labor humanitaria en el llamado “Período Especial”, cuando contaba con 20 años de edad. En mayo de 1991, era evidente que Cuba estaba inmersa de lleno en un período de colapso económico y la población ya estaba sufriendo la hambruna resultado de la deriva político-económica del régimen, que hacía irremediable el agravamiento de la crisis tras la caída de la Unión Soviética.

José Daniel ideó una manera de dar de comer a sus familiares y creó, junto a sus hermanos, una iniciativa de pesca en el embalse llamado Canasta. Pronto empezaron a ver resultados y, de disponer de un pequeño bote de remos, pasaron a disponer de hasta 10 botes y un promedio de 35 pescadores que pescaban con muchos centenares de metros lineales de redes con las que constantemente salían a faenar.

La iniciativa suministraba el sustento de las 35 familias de los pescadores y el superávit tras esta primera labor social, en torno al 30% del total, lo destinaban a suministrar alimentos a miles de personas en situación de vulnerabilidad, hasta abril de 1997, cuando la cooperativa de pesca sufrió el vandalismo y la persecución de la Seguridad del Estado debido al impacto positivo en los miles de beneficiarios en toda la zona (Palmarito de Cauto, Palma Soriano, Santiago de Cuba).

En 2003, entra por primera vez en prisión, donde pasó 8 años y 5 meses en prisión, hasta 2011, por haber participado

en la recolecta de firmas para el Proyecto Varela, momento histórico conocido como la “Primavera Negra de Cuba”. Entró de nuevo en prisión en 2019, con 48 años; y fue condenado a 4 años y medio de privación de libertad, subsidiada con "Libertad limitada" por la presión de Naciones Unidas y la Unión Europea. Fue detenido de nuevo cuando intentaba participar en las protestas del 11 de julio de 2021, y fue excarcelado el 16 de enero de 2025 mediante un acuerdo realizado entre la Iglesia Católica y el régimen de Cuba.

Su apoyo social no se limita a los períodos en los que ha estado excarcelado. Durante sus años de condena en prisión descubrió las enormes carencias de medicamentos, alimentos y vitaminas entre los presos, y decidió desarrollar en prisión su labor humanitaria realizando repartos de alimentos, medicinas y vitaminas a los presos en peores condiciones, apoyado por amigos y organizaciones en el exterior.

2. Labor humanitaria actual (2025)

Cuando José Daniel Ferrer salió de prisión el día 16 de enero de 2025 encontró una avalancha de cientos de personas que venían a agradecer el trabajo que durante años había realizado en Santiago de Cuba.

Las condiciones de salud y físicas de las personas que acudían alertó a José Daniel a tal grado que, desde el primer día y en contra de sus propios planes de realizar una serie de viajes, empezó a realizar servicios humanitarios por la población.

Aunque empezó atendiendo ese mismo día a 16 personas, ya el jueves siguiente dieron 196 servicios de atención social (65 desayunos, 105 almuerzos y 26 pacientes del consultorio médico). El total de beneficiarios que se han ido sumando ha alcanzado los 2.098 beneficiarios distintos hasta el 14 de marzo de 2025.

3. Comedor humanitario: desayunos, almuerzos y cenas

El servicio de comedor social no sólo se presta a los que acuden a la sede. Personas postradas en la cama, enfermas, también envían familiares y allegados que les hacen llegar los alimentos que recogen en la sede de la UNPACU. Desde madres solteras con varios hijos que viven en condiciones extremas de necesidad, a personas enfermas, ancianos, o adictos al alcohol que no superan su enfermedad y corren peligro de muerte por la falta de alimentación adecuada, el abanico de personas que acuden a la sede es muy diverso y siempre se atiende a todos

El día comienza en la UNPACU desde temprano, con la compra de alimentos, la recepción de proveedores y la movilización en la sede de Altamira, superando las amenazas e impedimentos que la policía política ejecuta contra proveedores, transportistas y todo aquel que desde temprano colabora con la UNPACU. Numerosos comerciantes han sufrido multas arbitrarias y amenazas de la policía política para impedirles que vendan productos y presten servicios a la UNPACU.

El incremento del servicio de desayunos humanitarios, no obstante, es notable y se ha consolidado con el servicio de desayunos a 2.875 beneficiados en un período de 58 días.

El almuerzo es la comida del día que más afluencia tiene. En concreto, en la sede de la UNPACU, en el período comprendido entre el jueves 16 de enero de 2025 hasta el viernes día 14 de marzo de 2025, se ha suministrado el almuerzo a un total de 8.010 personas, distribuidas de la siguiente manera:

La intensa afluencia de personas para la cena es tal que tanto la familia Ferrer como los activistas de la UNPACU no han dejado de dar el servicio de comedor social también durante la caída de la tarde y noches.

El comedor social de cenas ha alcanzado a un total de 1.965 beneficiarios entre en el período comprendido entre el jueves 16 de enero de 2025.

El régimen cubano detesta y le tiene un tremendo pavor al suministro de estos servicios humanitarios a la población.

(Editado de “Prisioners Defenderes”